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Abstract (Deutsch)

Auch in den Gesundheitsberufen sind immer wieder Berichte über Verbrechen zu 

finden, die sich gegen Leben, Leib und Freiheit richten, einen immensen wirtschaftli-

chen Schaden anrichten oder aber zu einer Beschädigung der Marke führen. Im 

Zuge dieser Primäranalye wurde der Frage nachgegangen, ob Beschäftigte im Ret-

tungsdienst der BRD im Vergleich zur deutschen Normalbevölkerung sozialunver-

träglichere Persönlichkeitsmerkmale aufweisen. Dazu wurde das Konzept der sog. 

Dunklen Triade verwendet und nach einer Literaturrecherche die Ausprägung der 

drei Merkmale Machiavellismus, Narzissmus und Psychopathie mit einem bereits va-

lidierten Fragebogen getestet. Bereits bei der Literaturrecherche konnte festgestellt 

werden, dass Ausprägung auf den drei Subskalen nicht notwendigerweise mit anti-

sozialem Verhalten am Arbeitsplatz oder kontraproduktivem Arbeitsverhalten korre-

liert sind. Die Stichprobe dieser Teilerhebung wurde via Social Media rekrutiert. 872 

Befragungsteilnehmende konnten gewonnen werden, 581 davon waren Beschäftige 

im Rettungsdienst. Der Fragebogen wurde mit einer explorativen Faktorenanalyse 

auf das Vorhandensein von latenten Konstrukten untersucht. Beim Faktor Aggression 

konnte nach Analyse der T-Tests in allen Altersgruppen ein signifikanter Unterschied 

nachgewiesen werden, d.h. dass die Beschäftigten im Rettungsdienst deutlich ag-

gressivere Tendenzen zeigen als die Normalbevölkerung. Dies könnte sich in diver-

sen Gefährdungsmomenten für andere Beschäftigte, Patientinnen und Patienten, 

sowie Dritte zeigen oder den antifragilen Charakter einer Organisation schädigen. 

Empfehlenswert scheint diesbezüglich zunächst das Etablieren von Monitoringsys-

temen und weitere Feldforschung. Zu Beginn der Arbeit lagen keine Daten aus dem 

Rettungsdienst vor. Eine Stärke der Arbeit ist der große Stichprobenumfang und die 

explorative Faktorenanalyse, ohne die das auffällige latente Konstrukt der Aggressi-

on nicht entdeckt worden wäre.

Abstract (Englisch)

 health care professions also report recurrent crimes that are directed against life,

limb and freedom, cause immense economic damage or even damage the brand. In 
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the course of this primary analysis, the question was investigated as to whether em-

ployees in the rescue service of the Federal Republic of Germany show socially in-

compatible personality traits compared to the German normal population. For this 

purpose, the concept of the so-called Dark Triad was used and, after a analysis of 

literature, the expression of the three characteristics Machiavellianism, narcissism 

and psychopathy was tested with an already validated questionnaire. The analysis of 

literature already showed that expression on the three subscales is not necessarily 

correlated with antisocial behaviour at work or counterproductive work behaviour. 

The sample of this sub-survey was administered via social media. 872 respondents 

were recruited, 581 of whom were employees in the emergency services. The ques-

tionnaire was examined for the presence of latent constructs using an exploratory 

factor analysis. The analysis of the T-tests showed a significant difference in the fac-

tor aggression in all age groups, i.e. the employees in the rescue service showed si-

gnificantly more aggressive tendencies than the normal population. This could show 

itself in various moments of danger for other employees, patients and third parties or 

damage the antifragile character of an organisation. In this regard, it seems advisable 

to establish monitoring systems and further field research. At the beginning of the 

work, no data from the emergency services were available. A strength of the work is 

the power of the sample size and the explorative factor analysis, without the conspi-

cuous latent construct of aggression would not have been discovered.
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